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PRESIDENTE: Muy buenos días a las personas que nos acompañan 
el día de hoy, Señor Secretario por favor hacer el primer 
llamado a lista. 
SECRETARIO: Buenos días señor presidente, buenos días a todos 
los honorables concejales, buenos días a la gloriosa policía 
nacional de Colombia que siempre nos acompaña brindando 
seguridad aquí en el recinto. 
Primer llamado a lista, señor presidente hoy viernes 5 de abril 
del 2024 hora 11: 15 AM. 
SECRETARIO: Gustavo Adolfo Ardila Ayala 
H.C. GUSTAVO ADOLFO ARDILA AYALA: Buenos días señor secretario 
presente 
SECRETARIO: Oscar Mauricio Arenas Valdivieso 
H.C. OSCAR MAURICIO ARENAS VALDIVIESO: Muy buenos días señor 
secretario presente Oscar Arenas. 
SECRETARIO: Luis Eduardo Ávila Castelblanco 
H.C. LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO: Muy buenos días para 
ustedes señor secretario, para los honorables concejales, 
presente. 
SECRETARIO: Javier Ayala Moreno 
H.C. JAVIER AYALA MORENO: Buenos días para todos, presidente, 
presente señor secretario. 
SECRETARIO: Elkin Yesid Bello Peña 
H.C. ELKIN YESID BELLO PEÑA: Presente señor secretario. 
SECRETARIO: Luis Fernando Castañeda Pradilla 
H.C. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: Muy buenos días 
secretario, un saludo para los compañeros, para la gloriosa 
policía nacional, respeto y admiración para los ciudadanos, 
para todos presente. 
 

SECRETARIO: José David Cabanzo Ortiz 
H.C. JOSE DAVID CABANZO ORTIZ: No Contesto 
SECRETARIO: Andrés Felipe Díaz Arévalo 
H.C. ANDRES FELIPE DIAZ AREVALO: Presente secretario y darle 
la bienvenida a todas las personas que están aquí en el recinto, 
buenos días. 
SECRETARIO: Oscar Javier Diaz Layton 
C H.C. OSCAR JAVIER DIAZ LAITON: No contesto 
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SECRETARIO: Jorge Edgar Florez Herrera 
H.C. JORGE EDGAR FLOREZ HERRERA: Presente señor secretario. 
SECRETARIO: Henry Gamboa Vargas  
H.C. HENRRY GAMBOA VARGAS: Secretario buenos días presidente 
buenos días a mis amigos, compañeros concejales, a todas las 
personas presentes, presente. 
SECRETARIO: Robin Anderson Hernández Reyes 
H.C. ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: No contesto 
SECRETARIO: Diego Armando Lozada Trujillo  
H.C. DIEGO ARMANDO LOZADA TRUJILLO: Secretario buenos días, un 
saludo especial a mis queridos amigos concejales especialmente 
al Dr. Javier Ayala que llego creativo después de pequeño 
receso a ustedes bienvenidos, Diego Lozada presente. 
SECRETARIO: Camilo Andrés Machado Ardila 
H.C. CAMILO ANDRES MACHADO ARDILA: No contesto 
SECRETARIO: Nelson Mantilla Blanco  
H.C. NELSON MANTILLA BLANCO: Presente 
SECRETARIO: Carlos Felipe Parra Rojas 
H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: No contesto 
SECRETARIO: Tito Alberto Rangel Arias 
H.C. TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: Presente, buenos días. 
SECRETARIO: Cristian Andrés Reyes Aguilar 
H.C. CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: Muy buenos días para todos, 
presente señor secretario. 
SECRETARIO: Daniela Torres Zarate 
H.C. DANIELA TORRES ZARATE: Presente señor secretario. 
SECRETARIO: Señor presidente le informo que el llamado a lista 
lo han contestado 14 honorables concejales existiendo quorum 
decisorio y de liberatorio. 
PRESIDENTE: Señor secretario por favor leer el orden del día. 
SECRETARIO: Si, señor presidente.  
Orden del día: 

1- Llamado a lista y verificación del quorum. 
 

2- Lectura discusión y aprobación del orden del día. 
 

3- Himno de la república de Colombia, himno del departamento 
de Santander, himno de la ciudad de Bucaramanga. 
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4- Tema: Instalación de las sesiones extraordinarias de 

conformidad con el decreto numero 121 del 4 de abril del 
año 2024, intervención del señor Alcalde de Bucaramanga 
el Dr. Jaime Andrés Beltrán Martínez e intervención del 
señor presidente de la corporación el Dr. Elkin Yesid 
Bello Peña. 

 

5- Lectura de documentos y comunicaciones. 
 

6- Proposiciones asuntos varios. 
 

Bucaramanga fecha viernes 5 de abril del 2024 hora 11:00 
AM, lugar en el salón de plenaria Luis Carlos Galán 
Sarmiento del concejo municipal de Bucaramanga firmado 
por el presidente el honorable concejal ELKIN YESID BELLO 
PEÑA y el secretario general WILMAR ALFONSO PALACIO 
VERANO.  

 Ha sido leído el orden del día señor presidente.  
 

H.C. OSCAR JAVIER DIAZ LAITON: Secretario presento una 
moción.  
PRESIDENTE: En consideración el orden del día honorables 
Concejales. 
SECRETARIO: Ha sido aprobado el orden del día señor 
presidente. 
INTERRUPCION: Para registrar el allegado por favor  
SECRETARIO: Señor presidente se registra la presencia en el 
recinto la llegada del honorable concejal Oscar Javier Diaz 
Laiton, de igual forma señor presidente se comunica la 
presencial en el recinto del señor alcalde de Bucaramanga 
el DR. JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ.  
Ha sido aprobada la orden del día señor presiente. 
PRESIDENTE: Señor secretario continue con la orden del día. 
SECRETARIO: Tercer punto Himno de la república de Colombia. 
HIMNO DE LA REPUBLICA DE COLOMBIA: Oh gloria inmarcesible Oh 
júbilo inmortal En surcos de dolores El bien germina 
ya. Cesó la horrible noche La libertad sublime Derrama las 
auroras De su invencible luz.  
La humanidad entera, Que entre cadenas gime, Comprende las 
palabras Del que murió en la cruz… 
HIMNO DEL DEPARTAMENTO DE SANTANDER: ¡Santandereanos, 
siempre adelante! ¡Santandereanos, ni un paso atrás! Con el 
coraje por estandarte y por escudo la libertad, con el coraje 
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por estandarte y por escudo la libertad. I Somos nosotros 
los herederos de las banderas que, del honor, ayer clavaron 
los comuneros sobre esta tierra, bajo este sol… 
HIMNO DE LA CIUDAD DE BUCARAMANGA: Bucaramanga jardín de 
auroras Puerta del Sol de mi Santander Crecen tus sueños 
conquistadora ¡por siempre unidos para vencer. Tierra 
nativa, mágica estrella Luz de diciembre, búcaro en flor 
Emprendedora cordial y bella El viento mece nidos de amor 
Somos semilla de paz y vida Cosecha fresca de fe y valor 
Manos creadoras palmera altiva De tu destino soy labrador… 
H.C ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: Presidente para 
registrar mi presencia ROBIN HERNANDEZ, presente. 
SECRETARIO: Señor presidente de se registra la presencia em 
el recinto el honorable concejal ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ 
REYES. 
PRESIDENTE: Señor secretario continue con el orden del día.  
H.C CARLOS PARRA: Presidente De igual CARLOS PARRA 
SECRETARIO: De igual forma se registra la presencia en el 
recinto del honorable concejal CARLOS FELIPE PARRA ROJAS  
PRESIDENTE: Señor secretario continuemos con el orden del 
día  
SECRETARIO: Cuarto punto del orden del día: tema Instalación 
de las sesiones extraordinarias de conformidad con el 
decreto 121 del 4 de abril del año 2024, intervención del 
señor alcalde Bucaramanga el DR. JAIME ANDRÉS BELTRÁN 
MARTÍNEZ e intervención del señor presidente de la 
corporación el Dr. ELKIN YESID BELLO PEÑA, Ha sido leído el 
cuarto punto del orden del día señor presidente.  
PRESIDENTE: Bienvenido alcalde JAIME ANDRÉS BELTRÁN por 
estar acompañándonos hoy en el concejo de Bucaramanga y tiene 
uso de la palabra Alcalde.  
ALCALDE JAIME ANDRES BELTRAN: Un saludo fraternal para cada 
uno de los concejales presentes el día de hoy, sus equipos 
de trabajo, la gente que nos ve a través de las diferentes 
plataformas el publico presente y la policía nacional que 
esta acompañando este ejercicio, yo quiero instalar de 
manera formal estas sesiones extraordinarias que tienen dos 
objetivos puntuales el primero de ellos es poder avanzar en 
temas sensibles como son adicionales adiciones 
presupuestales para temas de educación del deporte y del 
desarrollo estructural de los temas álgidos  de nuestra 
ciudad, quisiéramos poder estar navegando ya en el plan de 
desarrollo y poder estar trabajando ya sobre nuestra ruta 
establecida pero los tiempos y el mecanismo nos obliga de 
manera puntual agotar todas las instancias necesarias para 
poder garantizarle a los bumangueses tener un plan de 
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desarrollo donde la participación ciudadana, la concertación 
el debate y el crecimiento del aporte sea constante por eso 
para poder avanzar en las necesidades que tiene hoy concejal 
CHUMI y la ciudad en temas de educación en temas de 
competitividad como es traernos concejal LUIS ÁVILA el 
suramericano de atletismo, usted mas que nadie sabe que 
requerimos hacer una inversión importante en la compra de 
implementación como son vallas, tacos, colchonetas y todo 
lo que represente la adecuación de un escenario tan 
importante  para poder recibir el mes de septiembre los 
juegos suramericanos juveniles de atletismo un evento muy 
importante para la ciudad para el país y para la región y 
para poder avanzar en esas inversiones que quiere hacer el 
municipio, naturalmente tiene que hacer los diferentes 
movimientos respectivos para poder garantizarle tanto a la 
secretaria de educación y a todo su equipo de trabajo los 
elementos necesarios para la alimentación para el transporte 
y para cada unos de los temas que esta secretaria requiere 
de manera adicional y el INDERBU de la misma forma requiere 
el avance para poder lograr en el mes de septiembre tener 
tan importante evento, lo que trato de decirle al honorable  
concejo y es que pudiésemos quedarnos esperando el plan de 
desarrollo para desarrollar las grandes apuestas pero yo 
tengo una frase y es que hay acciones pequeñas que generan 
grandes cambios y nos toca con el plan de desarrollo que 
venia y con las herramientas que hemos venido implementando 
pues actuar una de las acciones puntuales que parece sencilla 
pero ha generado grandes cambios aquí esta el director de 
transito y en el plan de desembotellemos a Bucaramanga se 
tomó la decisión de todos los días desde las 5 de la tarde 
hasta las 7:30 de la noche apagar los semáforos y poner a 
los alférez a regular el escáner de la movilidad nos entregó 
que tenemos reducciones de más de 30 minutos personas que 
duraban una hora, hora y quince hoy están demorando 35 
minutos – 40 minutos en ese recorrido acciones pequeñas para 
grandes cambios de la misma manera todas las estrategias que 
se han establecido en el componente de toma de territorio, 
toma de control y de la misma manera los esquemas de 
seguridad nos han permitido volver a tener escenarios de 
manera continua y tengo que serles puntual concejal y es que 
las acciones deben ser diarias y constantes porque 
lamentablemente la recuperación del parque centenario es una 
recuperación cultural de todos los días, durante años el 
microtráfico el ambulante, el consumidor CONCEJAL HENRY se 
asentó hay vivió y de la noche a la mañana aparece un  nuevo 
parque y el esquema y la funcionalidad del parque cambia, 
cambiar esa cultura demanda un trabajo diario lo hablábamos 
ahora con los comerciantes hoy podemos sacar el ejercito la 
policía, y migración Colombia y  recuperamos un territorio 
pero la otra semana hay que volver hacia territorio, las 
pulgas, las pulgas se nos habían tomado cinco cuadras hoy 
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hemos reducido a tres pero el punto mas importante de las 
pulgas era la 15 se nos habían tomado toda la 15, pero le 
preguntaba al coronel, coronel cada cuanto tiene que ir a 
las pulgas, dicen todos los días, todos los días hay que 
poner las vallas por qué, porque mientras no tengamos un 
plan de desarrollo que nos de la ruta que nos permita tener 
los elementos, tenemos que generar acciones pequeñas pero 
que generen grandes cambios al concejo de Bucaramanga quiero 
decirles y es todos los que estamos aquí representamos una 
población distinta, tenemos una visión de país de ciudad  
distinta pero al final que la ciudad avance nos permite tanto 
al concejo como a la administración tener un avance 
significativo, ayer tuvimos reunión con el presidente de la 
republica desde las 5 de la tarde hasta las 10:30 una reunión 
un poco extensa pero diría yo que productiva y entendí algo 
en la reunión de ayer y es que la visión de todos en esa 
mesa es muy distinta de cómo se debería gobernar el país 
pero hubo un punto en la que todos coincidimos y fue en la 
lucha contra la explotación sexual infantil en ese punto 
logramos unificar criterios, hubo una discusión muy amplia 
en el tema de la reforma de la salud, hubo una discusión muy 
amplia en el tema del manejo de la visión de como enfrentar 
el microtráfico las bandas delincuenciales las estructuras 
criminales y decía el presidente, decía el presidente de las 
temporadas mas pacificas de las ciudades principales esta 
ciudades como Cali, ciudades como Medellín y Bucaramanga 
arrojaban resultados importantes, pero salimos de la reunión 
y hay un atentado en Cali, que quiere decir pues que las 
acciones deben ser todos los días o sea gobernar no es tomar 
una decisión, tomar control de territorio y abandonarlo, 
esto es una constante hasta transformar la cultura del 
territorio y el mensaje puntual con el que vengo del día de 
ayer de esta reunión es que Bucaramanga hoy es un referente 
nacional como de las ciudades que tiene una proyección de 
avance y de crecimiento de manera constante tres ciudades 
que están avanzando con números importantes la ciudad de 
Barranquilla, la ciudad de Cali y la ciudad de Bucaramanga, 
retos claros los tiene Bogotá y los tiene Medellín. 
Bucaramanga hoy vuelve a estar en el radar y al final eso 
no beneficia al alcalde solamente eso beneficia al concejo 
eso beneficia a todos los actores que hacemos parte de él y 
bienvenida la discusión, bienvenido bienvenida a la 
oposición, bienvenido al debate pero desde el argumento para 
la construcción y el análisis de los avances que la ciudad 
merece porque al final el interés de los 19 que están aquí 
sentados como del señor alcalde y el señor presidente del 
concejo de Bucaramanga es el mismo, queremos que la ciudad 
vaya a un mejor nivel en todas las cifras y eso es un trabajo 
diario, retos importantes que en estas sesiones 
extraordinarias podamos resolver temas de necesidad pero el 
reto real es la aprobación del plan de desarrollo donde 
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tendremos la ruta y tendremos el camino claro para lo que 
se viene en el resto de este cuatrenio , entonces presidente 
con mi saludo fraternal con mi presencia aquí en el concejo 
dejar instaladas las sesiones extraordinarias para que los 
días que vamos a estar estudiando los proyectos presentados 
puedan dejar sobre el camino y sobre la ciudad unas 
herramientas necesarias para lo que requerimos a implementar 
los próximos días. Muchas gracias presidente. 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias, ALCALDE JAIME ANDRÉS 
BELTRAN. 
 

H.C. CARLOS FELIPE PARRA: Presidente para una moción muy 
respetuosa. 
PRESIDENTE: Honorables concejales se instala las sesiones 
extraordinarias de conformidad por el decreto 121 del 2024 
el cual trae proyectos importantes para la ciudad declaro 
instaladas las sesiones extraordinarias de forma legal.  
PRESIDENTE Señor secretario continuemos con el orden del 
día. 
H.C. CARLOS FELIPE PARRA: Presidente una moción. 
PRESIDENTE: Continuemos y ahorita aquí varios puntos del 
orden del día y comunicaciones.  
H.C. CARLOS FELIPE PARRA: Las mociones no dependen del orden 
del día, señor presidente permítame hacer una moción.  
PRESIDENTE: Pero sigamos con el orden del día señor 
secretario y en proposiciones pide la palabra. 
H.C. CARLOS FELIPE PARRA: Perdón presidente las mociones son 
inmediatas no son en proposiciones. Gracias para una 
solicitud muy respetuosa muy tranquila para pedirle al 
alcalde si podemos esperar a la parte de varios de manera 
que se pueda escuchar las visiones de ciudad que tienen no 
solo los concejales que usualmente acompañan las actividades 
y hacen parte digamos de del ejercicio de la alcaldía si no 
las visiones de independencia y oposición que están en este 
concejo es una petición muy puntual en defensa de la 
democracia del equilibrio de poderes presidente. 
PRESIDENTE: Bueno muchas gracias, señor secretario 
continuemos con la orden del día. 
SECRETARIO: Quinto punto: lectura de documento y 
comunicaciones señor presidente le informo que no hay 
documento y comunicaciones por leer en la secretaria. 
PRESIDENTE: Sigamos con el orden del día señor secretario. 
SECRETARIO: Sexto punto proposición asuntos varios señor 
presidente le informo que no hay proposiciones por leer en 
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la secretaria y estamos en el punto de asuntos varios señor 
presidente.  
PRESIDENTE: Tiene la palabra el honorable CONCEJAL CARLOS 
FELIPE PARRA. 
INTERVENCION HC JORGE FLOREZ: Presidente una moción. 
PRESIDENTE: Tiene la palabra honorable concejal. 
INTERVENCION HC JORGE FLOREZ: Presidente es que con los 
buenos días para todos y al alcalde. Eh presidente es que 
quiero pedirle en la mañana de hoy he sido citado por el 
tribunal administrativo de Santander para una audiencia que 
está a punto de empezar y por lo tanto quiero pedirle digamos 
su autorización para retirarme de la plenaria con el fin de 
asistir a esta audiencia en la cual yo soy la parte demandada 
a la secretaria llegare la citación de escrito de la 
audiencia en la que e sido citado el día de hoy. 
PRESIDENTE: Muchas gracias honorable concejal y tiene la 
palabra el honorable CONCEJAL CARLOS FELIPE PARRA. 
INTERVENCION H.C. CARLOS FELIPE PARRA: Gracias Presidente, 
bueno y de verdad reconozco algo que pedimos todo el tiempo 
antes y era que el alcalde escuche las visiones distintas 
de los digamos actores que se dedican a aplaudir el gobierno 
y algunas visiones que se decidieron por la independencia. 
Yo estoy de acuerdo en sus palabras en que se gobiernan 
todos los días en que no se gobierna para una foto o para 
un tweet, pero también tengo que decirlo alcalde a hoy se a 
gobernado para una foto o un tweet, quiero mostrarle el 
ejemplo mas latente venia para acá y José si me permite 
poner el video y ayer se anuncia con bombos y platillos 
recuperamos la carrera 34, la calle 34, recuperamos el sector 
de la plaza central, esta es la realidad hoy hace 20 minutos 
después de un anuncio absolutamente pomposo de la 
administración esta es la realidad, José si puede poner el 
video o quien esté en sistemas. También lo envía a la 
secretaria,  
VIDEO DE H.C. CARLOS FELIPE PARRA: Ayer se anunciaba con 
bombos y platillos todo un operativo acá hoy es igual que 
siempre esa es la consecuencia de hacer cosas para la foto 
no más, pero todo es igual toman la foto y todo sigue igual.  
INTERVENCION DEL H.C. CARLOS FELIPE PARRA: Y tengo que 
decirlo alcalde que aunque la foto sea pomposa la calle hoy 
es la misma aunque el anuncio de la captura sea pomposo al 
otro día el no procesamiento es el mismo entonces uno puede 
decir pequeñas acciones cambian realidades pero ojo porque 
pequeñas acciones se quedan en anuncios si no están 
acompañadas de medidas estructurales por ejemplo para acabar 
la impunidad de la fiscalía un convenio para lograr digamos 
mejorar los procesos de judicialización o mejorar la 
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denuncia o por ejemplo un plan de integral de atención a 
toda la gente que vende en el perímetro de la plaza porque 
hoy es igual que ayer y pasa con muchas cosas, yo quiero 
objetar algo muy claro cuando se dice que todas las ciudades 
están en el momento mas pacifico tengo que decirlo eso no 
incluye a Bucaramanga se redujo el hurto pero venimos del 
año mas sangriento y quiero decirles algo este año lo 
superamos, tenemos mas homicidios que el año anterior que 
fue el año mas sangriento de nuestra historia entonces no 
es posible que uno tenga como política principal la seguridad 
pero le oculte a la ciudad, un minuto más presidente. 
PRESIDENTE: Tiene un minuto honorable concejal. 
INTERVENCION DEL H.C. CARLOS FELIPE PARRA: Pero le oculte a 
la ciudad que el principal delito el que le afecta la vida 
a la gente está aumentando estamos en un año sangriento pero 
además van a decir Ah es que es por riñas no ahí hay 
feminicidios ahí hay sicariatos y si también hay muertes 
violentas que se pueden evitar y yo quiero poner aquí un 
mensaje claro se gobierna para el futuro para el futuro a 
largo plazo no para el momento no para la rueda de prensa 
no para el tik tok  del momento sino para el futuro y nosotros 
no podemos cantar victoria en materia de seguridad mientras 
al tiempo a los bumangueses los están matando como nunca 
antes es nuestra historia esa es la realidad de los datos 
nada diferente. Gracias presidente.  
PRESIDENTE: Muchísimas gracias honorable concejal, tiene la 
palabra el honorable CONCEJAL CRISTIAN REYES. 
INTERVENCION DEL H.C. CRISTIAN REYES: Gracias presidente en 
medio del ejercicio de control político señor Alcalde es 
importante también construir todo no puede ser constructivo 
destructivo perdón no podemos hacer el control político solo 
a revisar donde esta el lunar o el ojo de la eh el palo en 
el ojo ajeno eso lo demostramos hoy con los comerciantes 
donde usted decía algo muy cierto hay que hacer los 
operativos, Bucaramanga de un día para otro no va a ser 
Suiza por temas culturales pero si todos nosotros no 
aportamos desde los ejercicios liderazgos populares a 
aportar para que Bucaramanga mejore pues no vamos a tener 
una ciudad en pensando en lenguaje una buena ciudad con un 
buen desarrollo Alcalde a invitarlo nuevamente como le decía 
el gremio del comercio de la ciudad que se unió en torno de 
una propuesta y de un sentimiento que es recuperar la ciudad 
de Bucaramanga es que Bucaramanga sea bonita otra vez hoy 
se lo dijeron ellos en este recinto y ellos también le 
apuestan como comerciantes y empresarios que desarrollan mas 
de 30.000 mil empleos en Bucaramanga, ellos sueñan con una 
ciudad bonita ellos sueñan con una Bucaramanga o soñamos 
todos con una Bucaramanga segura con una Bucaramanga que 
tenga movilidad que podamos caminar en los parques 
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bienvenido ese decreto de liberar los parques del humo el 
consumo de los alucinógenos devolvérselo a los niños  claro 
vamos hacer control político porque el control político es 
bueno para que los funcionarios y la administración se de 
cuenta de muchos errores que cometemos al pasar de rápido 
en ciertas situaciones o preocuparnos por las metas, la 
invitación señor Alcalde, gracias primero por escucharnos 
porque esta situación no la teníamos en el cuatrenio pasados 
y eso hay que reconocerlo en un alcalde al cual no le podemos 
hacer control político obviamente funcionarios. 
SECRETARIO: Tiene un minuto Honorable concejal. 
INTERVENCION DEL H.C. CRISTIAN REYES: pero que está aquí 
escuchándonos, recuperemos el centro de la ciudad yo sé que 
lo están haciendo Alcalde que es una tarea día a día porque 
ellos corren ellos migran que si hoy hacemos un operativo 
al día siguiente están a 20 cuadras pero al día siguiente 
usted se va para esas 20 cuadras y vuelven nuevamente pero 
nosotros desde concejo tenemos también una posibilidad 
importante es de proponer compañeros, vamos a proponer 
busquemos que Bucaramanga sea mejor que tenga mayores 
resultados que hagamos el control político serio, que 
hagamos el control político también constructivo no solo 
destructivo de redes sociales, esa es la invitación de mi 
parte disposición con los gremios que represento con la 
ciudadanía que represento para que esta ciudad mejore y para 
que volvamos a tener una ciudad bonita una ciudad vivible y 
amigable eh como la hemos tenido durante muchos años 
recuperemos en centro de la ciudad recuperemos cabecera el 
espacio público, Alcalde esa es una de mis  peticiones y que 
se reactiven esas obras inconclusas para que el centro 
respire nuevamente la movilidad. Muchas gracias, señor 
Presidente.  
PRESIDENTE: Muchísimas gracias honorable Concejal y tiene 
la palabra el Honorable Concejal Diego Lozada.  
INTERVENCION DEL H.C. DIEGO LOZADA: Presidente muchas 
gracias Alcalde bienvenido nuevamente al concejo de la 
ciudad de Bucaramanga, esperamos que estos espacios se 
repitan en las instalaciones y en los cierres de cada uno 
de los escenarios de los periodos tanto extraordinarios como 
ordinarios, hay que hacer un balance bien importante sobre 
los primeros 100 días pero con vista hacia el futuro, Yo 
siempre he dicho que de las dos posiciones que hemos plantado 
en estos 100 días tanto criticas como propositivas, Alcalde 
vemos que hay unos problemas que no vamos a poder solucionar 
si no pensamos en un área metropolitana eficiente en un 
distrito metropolitano o una zona o una región autonómica y 
hay que aprovechar los puentes que tenemos dese el orden 
nacional con nuestros congresistas por lo menos en el caso 
del partido ASI con la senadora BERENICE DEDOYA para atender 
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estos puentes y avanzar en que este proceso que nos va a 
permitir contar con autonomía presupuestal, contar con 
decisiones administrativas para solucionar el tema de un 
centro de bienestar animal que tengas las condiciones 
necesarias atender las poblaciones animales de todo el área 
metropolitana de Bucaramanga, también el tema de Metrolínea 
también el tema de las basuras pero también el tema de la 
seguridad alcalde porque también las circunstancias 
delictivas los epicentros pueden ser en Bucaramanga pero el 
resguardo pueden ser en los municipios estacionarios, 
entonces Alcalde el llamado es a pensar en un propósito de 
ciudad región, en un propósito general y que esta propuesta 
esta planteada en el plan de desarrollo es importante que 
la secretaria de planeación este trabajando de la mano con 
los cambios que se le vayan a hacer a esta primera propuesta 
para no dilatar y no desgastarnos en una nueva lectura de 
un texto guía del próximo, de este cuatrenio sino  que 
podamos avanzar en una estructuración muy clara, contamos 
con un visto bueno y con lo que haya que tener que avanzar 
para que poder contar con una región autónoma. Un minuto mas 
presidente y con esto cierro. 
SECRETARIO: Tiene un minuto más Honorable Concejal. 
INTERVENCION DEL H.C. DIEGO LOZADA: y aparte de esto quiero 
hacerle un llamado muy puntual, en este receso del Concejo 
de la ciudad de Bucaramanga hemos estado visitando obras 
importantes que están paralizadas, hemos radicado unos 
derechos de petición, hemos estado muy atentos en las zonas 
y el mensaje que tienen los ciudadanos es que prácticamente 
la plata se perdió , entonces si es importante Alcalde que 
hagamos un trabajo de campo de choque con todos los 
secretarios competentes en este caso el secretario de 
infraestructura para entregarle solución. Robin que días 
estuve allá en la victoria y allá el mensaje es, eso quedo 
en el olvido y son recursos importantes que le van a cambiar 
la vista a la ciudad de Bucaramanga, entonces las obras 
inconclusas tienen que dejar de ser inconclusas a entregar 
resultados porque los concejales del periodo pasado probaron 
un presupuesto importante Ayala, importantísimo que le va a 
cambiar la ciudad, la cara a la ciudad de Bucaramanga tenemos 
que entregar esas obras. Muchas gracias. 
SECRETARIO: Muchísimas gracias honorable concejal y tiene 
la palabra el honorable concejal Gustavo Ardila, aquí la 
palabra es para todos no se preocupen honorables concejales. 
INTERVENCION H.C: Presidente, Presidente le agradezco me de 
la palabra, me nombraron con derecho de réplica. 
INTERVENCION DEL H.C. GUSTAVO ARDILA: Listo, gracias, señor 
Presidente, saludo especial para el señor Alcalde, pues que 
podemos decir se van a cumplir 100 días del mandato del 
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alcalde Jaime Andrés, siempre, siempre habrá algo por 
mejorar, decía mi abuela como es el desayuno es el almuerzo 
cierto, decía mi abuela como es el desayuno es el almuerzo 
y yo dentro de lo que e visto en las estadísticas del tema 
de seguridad que es la bandera que tiene nuestro señor 
Alcalde son casi como 18 19 ítems Bucaramanga a mejorado en 
el 90 95 solamente en dos ítems, ha habido o hay cifras en 
rojo luego las actividades como tal que viene ejecutando la 
administración municipal pues están viendo pero no esperemos 
a tener una ciudad perfecta en solamente ni los 100 días, 
porque los 100 días no se van a cumplir todavía, no esperemos 
a tener una ciudad lLena de las flores que tanto anhelamos 
y en los deseos de una ciudad organizada, como la recibimos, 
como la encontramos, como ese retroceso de ciudad tenido, 
luego yo si quiero decirle señor Alcalde que las actividades 
que usted esta desarrollando, sígalas haciendo lo primero 
que necesita la ciudad es el orden, y ese orden es continuo 
claro siempre habrá el lunar, como dice, hay momentos como 
tal de que le toca todos los días tener un policía cuidando 
algo, venga no estamos ni en Suiza ni en Inglaterra para 
tener la capacidad y muchos menos el presupuesto para tener 
el arreglo de todo lo que Bucaramanga ha sufrido durante 
muchos años entonces como es el desayuno es el almuerzo, y 
veo que Bucaramanga a mejorado. Claro, faltan unas cosas, 
pero en 90 días que lleva créame que es mucho por, por 
aplaudir, y no por aplaudir por ser de gobierno, ahorita en 
semana santa. 
PRESIDENTE, Tiene un minuto Honorable Concejal. 
INTERVENCION DEL H.C. GUSTAVO ARDILA: Gracias, en semana 
santa vinieron unos familiares de otra ciudad y me decían 
se ve como otra cosa en Bucaramanga, se siente otra cosa a 
nivel nacional se siente que Bucaramanga el aumento del 
turismo, Si y algo que usted se esta anticipando a lo que 
puede pasar como es Medellín el toque de queda para los 
menores de edad, y no solamente el toque de queda las 
acciones que tiene al lado visitando esos hoteles que de 
pronto están ejerciendo el tema de la explotación sexual 
porque no es prostitución infantil si no la explotación 
sexual, entonces señor Alcalde, todo proyecto que venga aquí 
en beneficio de seguir mejorando a Bucaramanga, cuenta con 
mi apoyo, Muchas gracias. 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias Honorables Concejales, si 
pedirles ser mas concretos, Honorable concejal tiene la 
palabra. 
INTERVENCION DEL HC CAMILO MACHADO: Muchas gracias 
presidente, saludar al señor Alcalde, darle la bienvenida 
por estar aquí en el concejo, al grupo de trabajo que lo 
acompaña de igual manera varias cosas en estos tres meses 
que han transcurrido, tres meses bastante movidos, bastante 
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dinámicos y hay varias observaciones que quiero hacer desde 
la preocupación genuina que tengo por una causa que me 
acompaña una causa de vida que me acompaña que es la defensa 
de los derechos de los animales y hay el balance que puedo 
hacer primero es lamentar un poco el manejo que le han dado 
al control político que desde acá como función 
constitucional y legal tenemos como concejales, sobre todo 
en quienes tal vez nuestra voz puede ser incomoda porque no 
tenemos intereses dentro de la administración ,municipal y 
en ese primer observación fue porque poner por encima la 
política y por debajo a los animales, dejando una persona 
coordinando la unidad de bienestar animal que no tiene la 
formación ni la vocación quisieron llevarlo hacia que era 
personal, nunca fue personal yo no conocía a este señor antes 
de estar en este cargo pero lo mínimo que exigí es que la 
coordinación de la unidad de bienestar animal estuviese en 
cabeza a alguien que tuviera la formación u la vocación el 
bien incluso de ustedes mismos que sabemos que la imagen les 
importa bastante, pues esto logramos comprobar el montón de 
deficiencias que tuvimos y en ese sentido, pues primero hacer 
esa ese digamos , esa esa advertencia , pero además el manejo 
que s ele dio hace poco hice eh también control refiriéndome 
a las pocas metas que encontré dentro del plan inicial de 
desarrollo que se presento por la Alcaldía de Bucaramanga  
que nuestro concepto lo mismo que debía tener era lo que se 
encontraba plasmado en el programa de gobierno por que la 
gente que voto por esas propuestas por el programa de 
gobierno del alcalde y hay extrañamos muchas de esas 
propuestas del programa de gobierno, extrañamos muchas de 
las propuestas del programa de gobierno. 
PRESIDENTE: Tiene un minuto Honorable Concejal. 
INTERVENCION DEL HC CAMILO MACHADO: En el plan de desarrollo 
y cuando logramos y dijimos mire solo hay esas cuatro metas 
creemos que el pobre, se debe nutrir con esto pues la forma 
de abordar siempre las crisis es poniendo un funcionario que 
ni siquiera fue a la mesa de trabajo de animales a intenta 
desmentirme pero no me desmintió diciéndome mentira aquí 
están las propuestas me desmintió hay que decirlo con carreta 
y con ambigüedades, pero no directo al punto y finalmente 
si así abordamos el control que noS están haciendo y ustedes 
lo saben Alcalde, usted eran las minorías el periodo pasado, 
cual fue el gran error de la administración anterior, la 
arrogancia de sus funcionarios la poca escucha hacia quienes 
pensaban distinto que era usted que era usted que era incluso 
el compañero Tito no los escuchaban, Y eso está pasando hoy 
también allá fui di 17 propuestas en un documento, las 
organizaciones fueron por el bien de los animales y con buena 
fe se lo digo esperamos que de verdad esas propuestas logren 
quedar incluidas dentro del plan de desarrollo que se le 
presente al concejo de Bucaramanga, tenemos la buena Fe las 
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organizaciones lo están esperando y de verdad denos esa buena 
sorpresa a los animalistas de la ciudad. Muchas gracias. 
PRESIDENTE: Muchas gracias Honorable Concejal y tiene la 
palabra el Honorable Concejal Robin Hernández. 
INTERVENCION DEL H.C. ROBIN HERNANDEZ: Gracias Presidente, 
No pues ya hemos escuchado posiciones de unos compañeros, 
Alcalde vemos que lo han dicho los compañeros y lo dijo 
usted Alcalde, el único propósito que hay compañeros de los 
19 es que Bucaramanga siempre mejore todos los días y lo y 
lo han dicho Alcalde el tema de hurtos se a mejorado ahora 
hay que empezar a trabajar pues mantener el tema y mejorar 
el tema de hurtos pero también mejorar el tema con lo que 
tiene, que lo dijo el compañero Carlos Parra, el tema de 
criminalidad en Bucaramanga y vemos que de alguna manera 
esta administración ha avanzado significativamente y lo han 
dicho pues, hay que estar constantemente en todo lo que tiene 
que ver con la recuperación del espacio publico porque todo 
el mundo lo pide, Bucaramanga necesita volver a recuperar 
el espacio publico volver a tener la tranquilidad que siempre 
lo ha hecho y Alcalde hoy invito a los compañeros a que 
todas esas propuestas que hoy tenemos las planeemos en ese 
plan de desarrollo que se esta construyendo de la mano de 
los ciudadanos donde han participado comerciantes 
presidentes de junta de acción comunal, a todo el mundo se 
ha escuchado entonces hoy queremos que seamos incluidos y 
como lo hemos hecho estos días, Alcalde, porque lo hemos 
hecho a través del concejo y los compañeros que han querido 
estar hay hemos venido estudiando este plan de desarrollo 
para mejorar las iniciativas que hoy se presentan en ese 
borrador y que sean el motor de estos 4 años, para que el 
día de mañana no nos lamentemos diciendo oiga falto esto, 
hoy esta en manos de nosotros y de la digamos de las personas 
que han traído las ideas acá y creemos en ese gobierno, se 
que se va a mejorar se que con la iniciativas que traigamos 
los 19 porque es el pro de esto va a mejorar de alguna manera 
Bucaramanga en estos 4 años, si tenemos la fe tenemos todos 
puesto de alguna manera ese granito de esperanza y eso que 
queremos mejorar para nuestro Bucaramanga y decirle al 
compañero Diego Lozada, hubo una noticia usted estuvo en el 
barrio de la Victoria. 
PRESIDENTE: Tiene un minuto Honorable Concejal. 
CONCEJAL ROBIN HERNANDEZ: Revisando el tema de la obra, 
tenemos fe y puesto porque quedo que días hubo una noticia 
que va a ser de una de las obras que se va a volver a iniciar 
lo que tiene que ver con el borde sur la Victoria, eso no 
se a perdido eso es administración de alguna manera va a 
recuperar esta obra porque es una obra de la comuna 6 8 y 9 
que esperamos los Bumangueses y lo mismo tiene que ver con 
las otras obras que quedaron en pie como también el barrio 
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la Salle que hoy espera que esa cancha y muchas mas de las 
obras que hoy están retenidas, entonces para comentarle a 
usted compañero Diego Lozada que eso esta hay en el 
tinterillo de la administración. Muchas gracias.  
PRESIDENTE: Muchísimas gracias honorable concejal y tiene 
la palabra el Honorable Concejal Luis Ávila. 
INTERVENCION DEL H.C. LUIS AVILA: Presidente muchas gracias, 
señor Alcalde con los buenos días, Alcalde usted lo ha dicho 
este es el trabajo del día a día junto con su equipo de 
trabajo, hoy destacar la medida que esta tomando el toque 
de queda para los menores es algo muy importante porque 
tenemos que empezar a arrancar por esas tomas de decisiones 
que van a impactar a nivel de la ciudad, nosotros desde el 
concejo responsablemente en el tema del plan de desarrollo 
viendo línea a línea y estrategia tras estrategia , el 
compromiso como usted lo viene mencionando es de que cada 
uno de los ciudadanos formemos una mejor ciudad. La ciudad 
donde nosotros vivimos, la ciudad donde nosotros pagamos 
nuestros impuestos, la ciudad que nosotros queremos y ese 
es el compromiso y todos tenemos que trabajar de la mano, 
día a día uno encuentra diferentes situaciones, día a día 
hay que darles solución a esas situaciones, Alcalde el 
deporte una de las grandes estrategias y alternativas y con 
eventos deportivos vamos a hacer que la ciudad bonita sea 
atractiva tanto para el turismo como para el deporte, que 
vengan las personas importantes de deportes, ayer estaba en 
una reunión con John Pico, campeón del gran fondo de Nairo 
Quintana contento con el tema municipal del gran fondo de 
la ciudad bonita, quieren participar, quieren vincularse y 
son personas elites que pueden traer mucho mas elites a que 
participen en nuestra ciudad , el deporte es la mejor 
estrategia también y usted lo ha hecho ver también Alcalde 
que genere a que los niños lleguen a los parques y hagan 
deporte con oferta institucional y eso es lo que garantiza 
el cero consumo, cero jibaros, cero delincuencia, eso es lo 
que nosotros tenemos que buscar, tenemos que llenar los 
espacios públicos, tenemos que llenarlos con oferta con arte 
con cultura y lo mas importante que cada uno de nosotros 
tenga ese compromiso de ciudad, que queremos que sea la mejor 
ciudad bonita. Gracias. 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias Honorable concejal y tiene 
la palabra el Honorable Concejal Oscar Arenas. 
INTERVENCION DEL H.C. OSCAR ARENAS: Bueno Alcalde Yo también 
me sumo a las palabras de Cristian y de muchos compañeros 
porque, aunque no vote por su señoría y es evidente en el 
partido liberal estuvimos con Horacio, aunque no lo conocía 
pues realmente tenemos que construir y uno también tiene que 
ser sincero en la vida y coherente, Yo tengo que agradecerle 
a usted por los diferentes es primero espacio y también 
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medida que ha tomado en Asturias , que precisamente hemos 
recuperado Asturias gracias a la gestión del Concejal Ávila 
y de este Concejal y también estamos recuperando la comuna 
9 y aquí tenemos a un Edil que lo puede dar en voto de fe 
hay un punto muy importante que me gusto que tocaran y fue 
la plaza , la plaza central el 5 de marzo su señoría aunque 
no vote por usted, aunque no lo conocía, aunque no somos de 
la misma línea, el 5 de marzo nos permitió llevarlo a la 
plaza central y que conociera de ante mano por cada una 
personas que allí convergen la situación tan grave y delicada 
y por eso quería: José me regalas unas fóticos. José, José. 
(FOTOS) ahi estamos mirando fotos como usted lo menciono es 
del día a día, todos los días toca seguir continuar , 
continuar, estas fotos son viejas precisamente aquí en el 
celular tengo uno de los directivos de la plaza central donde 
da voto de fe del trabajo que se a realizado porque tengo 
que ser coherente y no solamente garrote porque no vote por 
usted, si no que tengo que ser es coherente y decirle que 
si se está haciendo un trabajo que como usted lo menciono 
no se de fe de la noche a la mañana como nos lo menciono el 
mismo día pues no podemos y echar todas las chazas en un 
camión y  llevarnos sino que tiene que ser una solución 
progresiva que toma un tiempo y por eso me gustaría. 
PRESIDENTE: Tiene un minuto honorable concejal. 
INTERVENCION DEL H.C. OSCAR ARENAS: Señor Presidente que 
escuchemos a una persona de la plaza a los directivos de la 
plaza que los tenemos acá, entonces me gustaría que se 
presentara.  
LLAMADA VIA CELULAR SEÑOR AUDUL CONCEJO DE ADMINISTRACION 
DE PLAZA CENTRAL: Muy buenos días mi nombre es Abdul y hago 
parte del concejo de administración del edificio plaza 
central.  
H.C. OSCAR ARENAS: A ver me gustaría que se presentara la 
situación rápida. 
LLAMADA VIA CELULAR SEÑOR AUDUL CONCEJO DE ADMINISTRACION 
DE PLAZA CENTRAL: Listo, a ver atendiendo los 
acontecimientos la verdad eh hay que resaltar. 
PRESIDENTE: Honorable concejal necesitamos. 
INTERVENCION DEL H.C. OSCAR ARENAS: Solo quería, solo quería 
hacer un poco de la mención porque realmente pues es un tema 
Carlos que yo sé que también le preocupa la situación y que 
me encanta que lo haga y que lo resalta porque yo entiendo 
que también es preocupación de la ciudadanía y de todo lo 
que esta sucediendo en Bucaramanga y mas porque tenemos que 
ser sinceros si es que llevamos 8 años en los cuales ese 
espacio es terrible, o sea ahorita poder transitar en la 
plaza central es prácticamente imposible una de las plazas 
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mas bellas que tiene Latinoamérica esta totalmente 
abandonada y por eso también resalto y le agradezco que nos 
acompañe y nos ayude en esas denuncias para que la plaza día 
y noche vuelva a ser esa plaza mágica que todos soñamos y 
que todos queremos ir visitar. Muchas gracias. 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias Honorable Concejal y tiene 
la palabra. 
INTERVENCION DEL H.C. CARLOS FELIPE PARRA: Presidente una 
réplica, una replica  
PRESIDENTE: Bueno tiene una replica de un minuto Honorable 
Concejal 
INTERVENCION DEL H.C. CARLOS FELIPE PARRA:: Gracias 
Presidente, a mi lo que me preocupa es digamos el anuncio 
grandilocuente pero que no esta acompañado de una política 
estructural nada ganamos con un día ir a sacar a la gente y 
al otro día todo sigue igual porque hay que solucionar el 
problema detrás, el ejemplo de la captura en un ejemplo más 
ridículo que tenemos en esta ciudad que se anuncie una 
captura con bombos y platillos pero que no se hizo en 
flagrancia que no se hizo con una orden de captura y entonces 
queda completamente libre y al tiempo la ciudadanía esta 
engañada pensando que berraquera como capturamos, no 
capturaron a nadie, identificaron a unas personas que dieron 
posiblemente que evidentemente cometieron un delito, pero 
no es justo que engañen a la gente a eso es a lo que yo me 
opongo. 
INTERVENCION DEL H.C. OSCAR ARENAS: Replica Señor 
Presidente. 
PRESIDENTE: Honorables Concejales vamos a dejar la réplica, 
pero, pero vamos a continuar porque el señor Alcalde tiene 
una agenda muy apretada y necesitamos trabajar con la agenda 
del señor Alcalde. 
INTERVENCION DEL H.C. OSCAR ARENAS: Haciendo voto verdad 
Señor Presidente el CONCEJAL AVILA también da la misma razón 
pues no a sido un solo operativo realmente ha sido constante, 
constante y tengo las fotos acá porque obviamente pues los 
directivos de la plaza y los diferentes lideres de la plaza 
me envían y me envían y el Alcalde también pues el secretario 
de interior también da voto de fe porque constantemente le 
estamos diciendo tanto el CONCEJAL AVILA como yo por favor 
operativos, operativos, operativos y efectivamente casi 
todos los días o bueno día por medio se está teniendo 
operativos pero necesitamos es una solución que sea 
definitiva y se que eso toma tiempo. 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias concejal y tiene la palabra 
el Honorable Concejal ANDRES DIAZ. 



 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      
ENERO 
DE 2024  

Código:       
CPOL-FT-01 Serie: Página 19 

de 26 

 
INTERVENCION DEL H.C. ANDRES DIAZ: Buenos días, Señor 
Alcalde y a todos mis compañeros pues viendo en estos tres 
meses que llevamos de sesiones y este año pues ha sido ardu, 
ha sido una administración pues que le ha tocado 
prácticamente plasmar los déficits y las malas 
administraciones que ha tenido los últimos 8 años 
Bucaramanga, hoy quiero rescatar que me gusta que la 
población LGBTI que mas este siendo visualizada en 
Bucaramanga y que también le den la oportunidad a la 
población de que ellos también tengan un espacio aquí en la 
administración, yo no tengo banderas pero si tengo las ganas 
de luchar por varios sectores que es el LGBTI y la parte 
animalista, nosotros llevamos desde el cuatrenio pasado no 
estaba en la administración pasada pero habían muchas 
falencias, habían muchas falencias en las cuales, la unidad 
de bienestar animal pues venia con varias dificultades hoy 
por hoy se que va hacer un poco complejo, pero no va hacer 
imposible poder llegar a ese sueño de que sea un centro de 
bienestar o no por que un hospital publico que de verdad 
nosotros lo necesitamos, y la idea no es solamente 
Bucaramanga como decía nuestros compañeros, la idea es que 
si se puede hacer con área metropolitana porque muchos de 
estos animales no son de Bucaramanga que han llevado, han 
llevado de otros municipios  y es hoy por hoy la UA hoy se 
encuentra con muchas mascotas en las cuales necesitan 
también un propio hogar entonces yo quiero dejar eso plasmado 
y decir que pues aquí hay un concejal pues que quiere también 
el desarrollo de la ciudad y de una u otra forma pues 
esperemos que en este cuatrenio sea todo super bien, Muchas 
gracias. 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias honorable concejal y tiene 
la palabra el Honorable concejal HENRRY GAMBOA. 
INTERVENCION DEL H.C. HENRRY GAMBOA: Gracias presidente, acá 
pues saludarlo primeramente así como se le hecho mucho 
control político y hay unos saldos en rojo pues sé que 
estamos trabajando para mejorar y  he estado de cerca  
siguiendo su trabajo, felicitarlo porque también así como 
en varios, 8 años que tuvimos de desgobierno nadie se atrevió 
a intervenir las pulgas, nadie se atrevió a meterse a la 34 
a la plaza de mercado del centro, porque eso era un forin 
político, a usted le aplaudo esa valentía de decir vamos a 
mejorar Bucaramanga, vamos a mejorar  esos sectores y verdad 
que lo felicito en esos temas, también la percepción de 
ciudad, por fuera también es muy buena y estuve por varias 
departamentos y la percepción de la gente que opina de 
Bucaramanga, se están haciendo las cosas bien, felicitarlos 
por Bucara Santa una actividad muy bonita, no pude estar acá 
pero de verdad que los comentarios son muy buenos y así se 
construye, así podemos lograr que los parques, que los 
escenarios deportivos, y que lo que es Bucaramanga en si 
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realmente lo vean las otras ciudades y los otros 
departamentos, verdad que es muy importante y lo felicito 
se que esto es trabajo de día a día, no tiene la varita 
mágica para decir mañana esta todo solucionado pero se 
trabaja para eso y yo he invitado aquí a mis compañeros 
concejales también y hemos estado con varios reunidos a que 
sigamos construyendo Bucaramanga porque esto es entre todos, 
entre todos debemos ayudarle a gobernar también porque de 
pronto desde su mandato allá como alcalde hay cosas que usted 
no, no tiene la solución pero aquí entre todos si podemos 
ayudar a crear una solución para que verdad las cosas se 
den, decirle que estamos trabajando para que el plan de 
desarrollo, sea un plan de desarrollo que le convenga a 
Bucaramanga que es lo que necesitamos todos aquí en 
Bucaramanga y lo que esperamos, todas maneras Alcalde cuenta 
con este servidor para seguir trabajando para seguir 
construyendo ese Bucaramanga que queremos y  para que 
Bucaramanga sea esa ciudad bonita  que siempre ha sido, 
Muchas gracias. 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias honorable concejal y tiene 
la palabra el honorable concejal LUIS FERNANDO CASTAÑEDA.  
INTERVENCION DEL H.C. LUIS CASTAÑEDA: Toca tomar agüita 
AYALITA, mientras usted toma macallan yo tomo agüita, 
presidente muchas gracias quiero saludar de manera fraternal 
y especial al señor Alcalde Bucaramanga JAIME ANDRES BELTRAN 
y a todo su equipo, saludar a los ciudadanos que están muy 
pendientes de esta instalación de sesiones extraordinarias, 
creo yo que hoy cumpliendo 96 días presidente de este 
gobierno lo que hay que hacer en un balance positivo, como 
quiera que hemos visto señor Presidente, un gobierno en la 
calle un gobierno conectado con la ciudad, esta ciudad tiene 
una cantidad de problemas heredados y no la tienen fácil 
Alcalde, pero yo se que usted tiene el entusiasmo, tiene la 
capacidad para empezar a trabajar en algo que me fascina y 
es Bucaramanga sea bonita otra vez. Hablar de seguridad, 
concejales el principal promotor del desastre de la 
seguridad en Colombia el sinvergüenza presidente que tenemos 
hoy que se llama GUSTAVO PETRO un presidente que está 
gobernando con ideologías como se lo dijo el Alcalde ayer 
en Bogotá este sinvergüenza presidente le esta dando larga 
a la delincuencia en el país, les toca alcaldes a ustedes 
hacer mucho esfuerzo porque desde las regiones se esta 
trabajando y el presidente patrocina a la delincuencia con 
sus acciones por eso Alcalde no afloje, hay que enfrentar a 
esos delincuentes. 
PRESIDENTE: Tiene un minuto Honorable Concejal. 
H.C. LUIS CASTAÑEDA: Aquí Presidente no nos van a encaramar 
y que bueno que usted trabaja de la mano con su señora 
esposa, yo no había visto en años a una primera dama 
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trabajando de la mano con el Alcalde en sacar adelante a 
Bucaramanga y eso lo tengo que reconocer, en el ejercicio 
del control político quiero decirle a Bucaramanga hoy que a 
96 días de gobierno el Alcalde Bucaramanga esta cumpliendo 
con su programa de gobierno a todos los ciudadanos, se mejoro 
el transito vamos a seguir trabajando en cultura, vamos a 
seguir trabajando con la gente y quiero decirle Alcalde que 
también con usted comparto esa frase que es a la que le 
tenemos que jugar todos indiferentemente de partidos 
políticos si a Bucaramanga le va bien a todos nos va bien, 
Dios lo bendiga Alcalde adelante y el centro democrático se 
la juega con su gobierno. 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias Honorable Concejal y tiene 
la palabra la Honorable concejala DANIELA TORRES.  
INTERVENCION DEL H.C. DANIELA TORRES: Gracias Presidente, 
bienvenido Señor Alcalde al concejo de Bucaramanga, no 
podemos olvidar los retos que tenemos en materia de genero 
para la ciudad, no podemos que aun la ciudad no es una ciudad 
que garantice los derechos y el disfrute de las mujeres, la 
seguridad de las mujeres en todos los espacios, en los 
espacios públicos y privados, en la autonomía económica de 
las mujeres y en la movilidad segura también pero hay algo 
muy importante que decir acá Señor Alcalde y el es tema de 
nuestra autonomía reproductiva, la salud y la libertad de 
la autonomía reproductiva que nosotros tenemos como derecho 
fundamental debe ser prioridad para el estado, debe ser 
prioridad la Alcaldía, así como lo denunciamos en el debate 
control político con el ISABU, cuando fuimos al hospital del 
norte y nos dimos cuenta que absolutamente todos, el personal 
objetaron conciencia, hoy quiero instar a la administración 
para que coloque un personal ahí, que objete conciencia y 
que nos garantice nuestro derecho fundamental a la 
interrupción voluntaria del embarazo, un reto importante 
también que tenemos es el tema de las  comisarias de familia 
que también lo hicimos acá en el concejo de Bucaramanga con 
un debate de control político donde expusimos a la ciudadanía 
falencias importantes que tiene esa dependencia y que 
curiosamente ayer nos llegaron muchas denuncias de una 
comisaria en específico, muy importante también el 
reconocimiento a todas las poblaciones vulnerables que usted 
lo ha hecho y hoy se lo reconozco acá como es el tema de 
habitabilidad en calle, es un tema que me preocupa, es un 
tema que abandero y que me duele también el tema de mujeres 
en habitabilidad en calle y queremos dejar atrás el 
asistencialismo, y como lo podemos hacer que nos escuchen 
en la inclusión de una meta que significa un plan integral 
para la inclusión y resocialización de esos habitantes de 
calle dentro del plan de desarrollo, eso es un tema que ya 
hemos venido hablando con el secretario de desarrollo social 
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pero  necesitamos Señor Alcalde que  seamos escuchados, un 
minuto mas Señor Presidente.  
PRESIDENTE: Tiene un minuto más Honorable Concejala. 
H.C. DANIELA TORRES: Pero hoy reconozco que el tema de 
habitabilidad en calle en un tema que esta sonando en la 
ciudad y que dejo de ser una población olvidada, también por 
ultimo y no menos importante quiero instar al Instituto 
Municipal De Cultura y Turismo a que escuche a cada uno de 
los gestores culturales que se han sentido ignorados durante 
todo este tiempo ellos traen propuestas innovadoras para la 
ciudad y necesitamos que sean escuchados y que también les 
permitan hacer meses de trabajo para el plan de desarrollo, 
hoy la mesa de teatro de Bucaramanga, hoy varios gestores 
culturales y personas que han trabajado durante mucho tiempo 
por el gremio cultural y por diferentes expresiones 
artísticas han sido ignorados por el Instituto Municipal de 
Cultura. Señor Alcalde yo hoy quiero que a través de usted 
por favor hagamos esta gestión para que ellos no sean mas 
ignorados y que por favor les tengan en cuenta sus propuestas 
para el plan de desarrollo. Muchísimas gracias y sigamos 
trabajando por Bucaramanga de manera propositiva, gracias 
Presidente. 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias Honorable Concejala y tiene 
la palabra el Honorable Concejal TITO RANGEL. 
INTERVENCION DEL H.C. TITO RANGEL: Buenos días Presidente 
muchas gracias por el uso de la palabra saludar al Alcalde 
JAIME ANDRES Bienvenido al concejo municipal, su casa 
también y a los secretarios que a propósito es un grupo que 
acompaña al Alcalde hoy, era todo lo contrario hace 4 años, 
hace 4 años el Alcalde no venia mandaba a todos los 
secretarios, hoy los secretarios están trabajando donde 
deben estar ahora mismo cumpliendo a la ciudad y que bueno 
tener al Alcalde cercano escuchando al concejo municipal y 
tomando este tiempo, muchas gracias por este espacio, como 
Concejal de la bancada de gobierno agradecerle por este 
trabajo que esta haciendo por la ciudad dedicado día y noche, 
Yo ahora que miraba las cifras Alcalde me doy de cuenta que 
usted lo acabo de mencionar hay algunos retos importantes 
que tenemos en materia de seguridad como es la tolerancia 
las riñas todo este tema pero también hay que reconocer el 
esfuerzo que se esta haciendo intencionalizado y enfocado 
en ese tema animarlo a que no bajemos la guardia y que 
sigamos recuperando nuestra ciudad bonita en materia de 
tolerancia, es un mensaje cultural no es un tema solamente 
de la policía nacional, es un tema cultural. Quiero decir 
que además hoy nos han reconocido como la tercera ciudad mas 
segura para vivir en Colombia a pesar de los retos que 
tenemos y eso lo dijo la prensa nacional y hace dos años un 
año éramos la sexta Presidente así que esto habla de la 
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recuperación en tres meses que hemos tenido, los retos siguen 
siendo grandes pero hay que hablar con cifras importantes 
que Bucaramanga hoy tiene y eso con el 50% del presupuesto 
sin el personal totalmente contratado, trabajando a media 
maquina porque está comenzando esta administración y hay 
resultados contundentes así que animar también al director 
de tránsito que está aquí. 
PRESIDENTE: Tiene un minuto Honorable Concejal. 
INTERVENCION DEL H.C. TITO RANGEL: A continuar con el trabajo 
de movilidad serio que se viene haciendo aun en su gestión 
del año pasado quiero terminar diciendo que los proyectos 
de acuerdo que han llegado Alcalde vamos a estar desde la 
comisión primera como presidente que soy dispuesto a darle 
el estudio al tramite de acuerdo vayan siendo enviados a la 
administración a la secretaria del concejo, estaré 
comprometido animar a la comisión primera a que estemos. 
Estaré citando el día de mañana para que demos estudio al 
primer proyecto de acuerdo que será radicado en la secretaria 
y decirle Alcalde que hay un concejo comprometido con la 
ciudad que hay un equipo de concejales trabajando 
diariamente por la ciudad y que eso se va a notar todos los 
días en los resultados y el acompañamiento que se hace desde 
el concejo municipal. Muchas gracias Presidente. 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias Honorable Concejal y tiene 
la palabra el Honorable Concejal NELSON MANTILLA. 
INTERVENCION DEL H.C. NELSON MANTILLA: Bueno saludarlo 
Alcalde, compañeros aquí hay un tema importante que hoy hay 
que traer y acotar Alcalde esperando urgente el plan de 
desarrollo en el concejo de Bucaramanga, queremos aprobar 
recursos, usted necesita la herramienta en este momento y 
los 19 concejales estamos en la obligación de aprobar 
recursos para la seguridad, es ahi donde vamos a saber el 
compromiso que tenemos con Bucaramanga, con sus barriadas 
con sus comunas, con sus sectores, nada se hace sin recursos 
hay que fortalecer a la Policía Nacional necesitamos drones, 
camaras de reconocimiento facial el ordenamiento jurídico, 
ni un Alcalde, ni un gobernador puede manejar el ordenamiento 
jurídico cuando es tema constitucional entonces Alcalde 
desearle éxitos. Necesitamos de mi parte maíz presente para 
apoyar todos los recursos que requieran. Gracias Presidente. 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias y tiene la palabra el 
Honorable Concejal OSCAR DIAZ.   
INTERVENCION DEL H.C. OSCAR DIAZ: Presidente muchas gracias, 
un saludo muy especial a mi Alcalde porque yo si vote por 
JAIME ANDRES BELTRAN un saludo a todo el equipo de trabajo 
que lo viene acompañando, sigo creyendo en esta 
administración, sigo creyendo en que las cosas van a seguir 
funcionando porque es muy fácil venir a hablar de las cosas 
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malas pero a veces nos cuesta o se nos enreda la lengua 
hablar de las cosas buenas, yo tengo la noticia de que el 
aeropuerto de Bucaramanga tuvo un crecimiento del 22% en 
esta semana santa y creo que eso es algo de aplaudir, si la 
gente viene a visitar nuestra ciudad es porque están 
escuchando cosas buenas de Bucaramanga, así que Alcalde 
muchas gracias por esa gestión que usted viene haciendo, 
quiero comentarle dos cosas Alcalde déjeme leer aquí una 
palabras que yo tengo y es que la transformación pasa 
transversalmente por educar y formar a los niños y a los 
jóvenes apoyando el fortalecimiento de las competencias 
blandas de los niños y la convivencia escolar, esto va a 
tener repercusión inmediata en los indicadores que están 
gestionados actualmente y va a tener un impacto duradero a 
futuro, esas son pequeñas acciones que generan grandes 
cambios, es importante Alcalde y aquí tiene un líder que 
quiere trabajar en ese sentido y es en la educación de los 
niños en los colegios, si nosotros logramos transformar la 
cultura de un niño podemos tener un adulto que traiga menos 
violencia, que traiga menos agresión y que traiga quizás una 
manera de pensar diferente y de esa manera vamos a tener una 
ciudad totalmente diferente, también Alcalde quiero hablarle 
de un proyecto que se está, que se estaba moviendo y es el 
de la fuerza disponible que son 100 policías que se dividen 
en plazas de comercio Guarín , plaza San Francisco, plaza 
central, cuadra play, estos 100 policías venían efectuando 
capturas significativas, entonces si tenemos en cuenta este 
plan de fuerza disponible, si lo tenemos en cuenta en el 
plan de desarrollo creo que vamos a tener cosas mas puntuales 
que mostrar a la ciudad y cosas para seguir trabajando en 
la seguridad que es lo que tanto usted ha hecho énfasis en 
esta administración, también felicitarlo Alcalde porque 
hemos visto que la ciudad nuevamente ha vuelto a tener 
alumbrado, la ciudad nuevamente a vuelto a tener luz y creo 
que eso es algo significativo, aprovechar que esta el 
director de transito para decirle lo que se esta haciendo 
en las horas pico en avenidas como la 27 como la 33, ha 
traído un respiro a la ciudad, decirle Alcalde que OSCAR 
DIAZ con la curul del partido Conservador sigue en pie de 
lucha con esta administración, con lo que haya que hacer me 
junto a lo que dijo mi compañero NELSON lo que haya que 
aprobar que sea de bien para la ciudad aquí cuenta con un 
servidor más. Muchas gracias. 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias, terminadas las 
intervenciones de los Honorables Concejales, tiene 
nuevamente la palabra el Alcalde JAIMES ANRES BELTRAN. 
ALCALDE JAIME ANDRES BELTRAN: Gracias, Yo solo quiero 
demorarme un minuto nada más, le compartí le compartiré todas 
estas inquietudes que he escrito a mi gabinete, quienes son 
los encargados de responder de manera puntual cada una de 
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las inquietudes, siempre este gobierno esta abierto a la 
escucha, siempre. El Presidente sabe que tenemos agenda 
atrasada pero para mi es importante escucharlos, Yo estuve 
hay sentado también y vi como el Alcalde se fue siempre lo 
único que les pido es, en estos escenarios dejemos sarcasmo 
para las redes sí, me gusta la manera atenuada que muchos 
expresaron, el sarcasmo lo podemos dejar en la redes y acá 
hablamos de manera objetiva, yo tomo nota escucho y avanzo 
pero también les he dejado abierta la puerta para que 
espacios donde ustedes quieran abordar temas lo soliciten, 
yo creo que la gran mayoría me han pedido que los acompañe 
un barrio a una comunidad a una plaza y hemos llegado 
independiente si son coalición independiente o no lo son los 
espacios siempre estarán abiertos para que el término de la 
escucha este y nuestro equipo de gobierno desde la misma 
expectativa estará. Les pediré de manera puntual cuando no 
pueda tener el tiempo o me quede complejo de estar una, dos 
horas escuchando pues lo hare saber, pero mientras pueda qui 
estoy porque esto se trata el ejercicio a mí no me preocupa 
el debate a mi me gusta el debate pero siempre y cuando sea 
dentro del marco del respeto porque este es un templo de la 
democracia y el templo de la democracia se tiene que respetar 
desde el argumento, desde el debate fundamentado pero sobre 
todo desde la propuesta de ciudad  porque ninguno de los 19 
que estamos acá quiere el mal para la ciudad, yo tengo la 
certeza que en la orilla que estemos como se lo dijimos ayer 
al presidente PETRO en la orilla que estemos todos al final 
queremos los mismo y es que el país avance, yo creo que 
todos queremos los mismo por eso hoy termino con mis palabras 
de solidaridad a la Policía Nacional que está aquí presente, 
no podemos generalizar el concepto de que todos los policías 
son corruptos por uno no pueden pagar todos, por el contrario 
si algo le ha servido estos tres meses a la ciudad es los 
señores de la policía a quien les pido para finalizar un 
fuerte aplauso por esa labor que han realizado en la ciudad 
de Bucaramanga. Muchas gracias a ustedes por sus servicios, 
su dedicación y creo que en este momento lo que necesita la 
fuerza pública es que la respaldemos, es que la acompañemos, 
es que nos solidaricemos con ella, porque de eso se trata 
el gobierno, todos empujando para el mismo lado y si hay 
hechos de corrupción que sean juzgados que sean denunciados 
y que sean evidenciados pero a la fuerza pública hay que 
rodearla en este momento porque al final es la manera que 
el país avanza, es la manera que el departamento avanza y 
es la manera que todos avanzamos, sé que a todos nos duele 
la ciudad y por eso mi interés de escuchar siempre estará 
abierto cuando pueda estar lo hare con el respeto quienes 
son los encargados de responder a sus preguntas, inquietudes 
y posturas aunque me gustaría responder a muchas cosas son 
nuestros secretarios y siempre habrá mi disposición de 
acompañarlos en escenarios de calle, de comunidad para 
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escucharlo como lo hemos hecho con el tema de minería ilegal 
como lo hemos hecho en colorados, como lo hemos hecho en las 
plazas, con los deportistas, con los comerciantes siempre 
habrá disposición por parte de este gobierno para que 
trabajemos de manera conjunta. Presidente, muchas gracias 
les pido un permiso a esta duma para poderme retirar. 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias Alcalde, Señora Secretaria 
continuemos con el orden del día. 
SECRETARIA: Continuando con el orden del día Señor Presiente 
sexto punto: propiciaciones y asuntos varios le informo que 
no hay proposiciones por leer en la mesa de la secretaria 
general, estamos en el punto de asuntos varios sin mas 
solicitud del uso de la palabra ha sido agotado el orden del 
día Señor Presidente. 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias Honorables Concejales y se 
les informa por medio electrónico. Muchas gracias. 

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en archivo 
de voz computarizado a la fecha.  
Para constancia se firma para su aprobación en plenaria 
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ELKIN YESID BELLO PEÑA 

 

 

El secretario general, 
 

    WILMAR ALFONSO PALACIO VERANO 
                                                                                                                                                                              
 

Transcribió, 
ISABEL MEZA MURILLO. 
 

Revisó, 
LUIS REINEL MONTAÑEZ VARGAS 

 

 


